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(Окончание. Начало на 1�й стр.).

Стоит учитывать также и то, что
каждый завод — это градообразую�
щее предприятие, вокруг которого
развивается и крепнет инфраструк�
тура села, что особенно важно в
связи с введением нового Феде�
рального закона о местном самоуп�
равлении.

— Недавно коллегией админи�

страции области был одобрен

проект областной программы

развития животноводства и

птицеводства на период до

2010 года. Многие сельхоз�

предприятия получат шанс

"начать новую жизнь". Как вы

оцениваете нынешнее состоя�

ние животноводства в области

и его дальнейшие перспекти�

вы?

— Предстоит большая работа по
освоению неиспользуемых мощно�
стей производственных комплек�
сов, что позволит дополнительно

производить до 20 тысяч тонн говя�
дины в живом весе.

В программе — развитие специ�
ализированного мясного скотовод�
ства на основе классической энер�
госберегающей технологии. Пер�
вый этап — создание в каждом рай�
оне ферм по разведению мясного
скота с использованием "облегчен�
ных" помещений и технологии бес�
привязного содержания КРС.

В свиноводстве предусмотрено
создание вертикально интегриро�
ванных агрокомплексов, включаю�
щих в единое звено производство
зерна и комбикормов, выращива�
ние животных, переработку и реа�
лизацию готовой продукции. Одним
из лидеров в этом направлении яв�
ляется ОАО "Агрофирма "Ливен�
ское мясо" с мощностью комплекса
15 тысяч голов свиней. Эта агро�
фирма, а также "Мценская" и ЗАО
"Славянское" входят в число ста
лучших хозяйств России по произ�
водству свинины и говядины. Сле�

дует отметить работу ЗАО "Агроин�
дустрия", являющегося первым
предприятием, внедрившим совре�
менные системы гибридизации. В
настоящее время в агрофирме со�
держится 9,5 тысячи свиней, сред�
несуточные привесы достигают на
откорме 900 граммов.

Производство в области мяса
птицы за последние три года увели�
чено на 16 процентов. Только введе�
ние в эксплуатацию Хмелевской фа�
брики ОАО АПК "Орловская Нива"
по производству индюшиного и
бройлерного мяса позволило дове�
сти объемы производства до 4 ты�
сяч тонн мяса в год. ОАО "Орлов�
ский бройлер" освоило современ�
ную технологию производства мяса
птицы, что позволило за два про�
шедших года увеличить производ�
ство мяса птицы более чем в два ра�
за.

Высокую эффективность произ�
водства молока на протяжении де�
сяти лет устойчиво обеспечивает

ЗАО "Маслово", где собственная
переработка дает возможность
поддерживать высокорентабельное
производство, планомерно вести
реконструкцию животноводческих
помещений. Наращиваются объ�
емы производства молока в ЗАО
"Славянское" благодаря внедрению
энергосберегающей беспривязной
технологии содержания животных.

Программа развития животно�
водства до 2010 года не предус�
матривает использования бюд�
жетных средств, она рассчитана
на использование банковских кре�
дитов. Первоначальное кредито�
вание составит 5,5 миллиарда
рублей. 90 процентов средств бу�
дут составлять банковские креди�
ты, восемь процентов — вложения
инвестиционных компаний и два
процента — оборотные средства
хозяйств.

Президент России в числе стра�
тегически важных направлений, ко�
торые необходимо развивать (здра�

воохранения, образования…), оп�
ределил и животноводство. В связи
с этим банки обеспечат выделение
льготных "длинных" кредитов на
развитие животноводства (до вось�
ми лет).

— Каким�то образом будут

поддерживаться и личные под�

собные хозяйства?

— Личные подсобные хозяйства
нынче дают существенные объемы
сельхозсырья: производят 50 про�
центов молока, 90 процентов ово�
щей и картофеля. Кредиты будут
выделяться и владельцам ЛПХ. Кро�
ме того, люди, занимающиеся про�
изводством сельскохозяйственной
продукции, должны быть уверены в
том, что смогут реализовать ее по
хорошей цене. Для этого необходи�
мо разработать направления по со�
зданию закупочных кооперативов.

— Как в области организованы

подготовка и переподготовка

специалистов�аграриев, и ка�

кое участие принимают в них

специалисты облсельхозуп�

равления?

— Несомненно, наше главное бо�
гатство — это кадры. С каждым го�
дом интеллектуальный потенциал
сельскохозяйственной отрасли воз�
растает благодаря ученым аграрно�
го университета, готовящим высоко�
квалифицированных специалистов.
Особое внимание подготовке и пе�
реподготовке кадров уделяют и спе�
циалисты облсельхозуправления,
которые проводят занятия по специ�
альным программам, рассчитанным
на работу в новых условиях. И, ко�
нечно, мы гордимся нашими аграри�
ями высочайшего класса, чей опыт
лежит в основе многих семинаров по
растениеводству и животноводству,
проводимых нашими специалиста�
ми. Это В.М. Марахин, С.А. Будагов,
Д.М. Пониткин, добившиеся урожай�
ности зерновых до 60 центнеров с
гектара, и многими другими.

В канун праздника хочется
особо отметить, что завершаю�
щийся сельскохозяйственный
год был нелегким для тружени�
ков села: сказалось очередное
повышение цен на горючее и
энергоносители, и все же крес�
тьяне завершают его достойно.

Радует то, что, несмотря на все
трудности, экономика села стаби�
лизируется: только в нынешнем го�
ду в 11 банках области на развитие
сельскохозяйственного производ�
ства взято кредитов на сумму более
трех миллиардов рублей. 17 (!) мил�
лиардов рублей будет вложено в
АПК области инвестиционными
компаниями в ближайшие годы. Так
что очередной сельскохозяйствен�
ный год мы завершаем с оптимиз�
мом, по традиции в эти дни будем
чествовать передовиков сельскохо�
зяйственного производства. И се�
годня, в преддверии профессио�
нального праздника, я еще раз вы�
ражаю огромную признательность
всем труженикам агропромышлен�
ного комплекса Орловщины. При�
мите пожелания успехов, здоровья
и оптимизма!

Интервью подготовила

Наталья ЗАРУБИНА. 

Крестьянин доход по осени считает

Труд на земле всегда счи�
тался самым тяжелым: как за�
тратно на ней работать знает
даже городской житель, об�
ладающий скромным дачным
участком. Не случайно при
всех усилиях властей в деле
строительства жилых домов,
дорог, объектов социально�
культурного назначения, при
представлении земли и льгот
всем тем, кто пожелает здесь
работать, что�то не видно же�
лающих покинуть город. На�
оборот, отток рабочих рук из
деревни с каждым годом на�
растает. Значит, в деревне ху�
же, тяжелее. Она обескров�
лена и не может теперь быть,
как прежде, социальным до�
нором. Ей самой надо срочно
помогать, иначе окончатель�
но потеряем продовольст�
венную и не менее важную —
духовную независимость. К
глубокому сожалению, и теку�
щий год не принес жителям

села радости. Снова диспа�
ритет цен и возрастающие
долги, хотя общеизвестно,
что еда не может быть убы�
точной.

Но крестьяне, как и в бы�
лые времена, остаются опо�
рой державы, гарантом ста�
бильности, оплотом духовно�
го наследия. Федеральной
власти следовало бы не доби�
вать свое, родное крестьян�
ство, а поклониться Деревне
хотя бы за то, что она своим
адским терпением, своим
крестьянским охранительным
торможением обеспечивает
власти пока довольно спокой�
ное существование, а стране
относительный порядок и
предсказуемость.

Пример уважительного от�
ношения к сельскому жителю,
всемерной поддержки крес�
тьянина, мудрого решения
его проблем есть у нас в обла�
сти, но усилия местной влас�

ти не всегда приносят желае�
мый результат — потому что
нет на федеральном уровне
такой политики в отношении к
селу.

В день профессионального
праздника примите самые
теплые поздравления и ис�
кренние пожелания здоровья,
успехов в благородном деле,
веры в лучшую долю кресть�
янскую, взаимопонимания в
трудовых коллективах, мира и
благополучия в каждой семье,
хлеба на каждом столе!

Мы низко склоняем головы
перед вами и гордимся вами!

Региональное отделение
политической партии

"Аграрная партия России"; 
обком профсоюза

работников АПК; 
областной

агропромышленный союз; 
Ассоциация

крестьянских, фермерских
хозяйств.

Дорогие наши вечные труженики!

Несколько лет назад в Ор�
ле собрались руководи�
тели областей Цент�

рального округа страны, при�
гласили министра сельского
хозяйства и спросили прямо:
будет ли государство закупать
зерно у селян, ведь иначе де�
ревня погибнет. Тогда Гордеев
сказал: "Да скоро деревни, как
таковой, какой мы привыкли
понимать ее в России, не бу�
дет". Тогда эта фраза показа�
лась мне сакраментальной
(холодок пробежал по спине),
хотя и несколько загадочной. А
сейчас по дороге к председа�
телю Сенькину в Гагаринский
Хутор через земли Новосиль�
ского района жестокий, но не�
отвратимый смысл слов члена
правительства стал предельно
ясным. Вспомнились щемя�
щие до боли есенинские стро�
ки о жеребенке (который оли�
цетворял в стихах поэта рус�
скую деревню), пытавшемся
обогнать поезд:

Милый, милый, 
смешной дуралей,

Ну куда он, куда он гонится?
Неужель он не знает, 

что живых коней
Победила стальная 

конница?
Деревни и села, что лежали

по обеим сторонам дороги,
встречали пустыми глазница�
ми давно выбитых окон быв�
ших животноводческих поме�
щений, которые в свое время
горделиво строили на самых
возвышенных местах. Они, те�
перь разоренные, далеко вид�
ны с трассы. Деревни Хохлы,
Варваринка, Хворостянка и
даже Селезнево — бывшая
центральная усадьба бывшего
колхоза им. Ленина, знаме�
нитого при председателе
Н.Д. Косареве, будто осироте�
ли, потерянные какие�то…
Здешние пашни из развалив�
шихся хозяйств отданы в арен�
ду крупной компании "Нобель�
Агро", которая, по словам ее
руководителей, утроила про�
изводство зерна в районе. Мо�
жет, и утроила, и, видимо, хо�
рошо зерно продает за грани�
цу, да только  из бывших хо�
зяйств работает на их "сталь�
ной коннице" по два�три че�
ловека, а остальные? А де�
ревня — "как таковая, какой
мы привыкли понимать ее в
России"?

Амы привыкли понимать,
что центром и источни�
ком жизни в деревне яв�

ляется сельхозпредприятие,
которое дает всем жителям
трудового возраста работу, а
старикам, детям, всей соци�
альной сфере — добрую опе�

ку. Время такой деревни ухо�
дит, и не знаю, плакать ли по
ней, как плакал "несознатель�
ный" поэт по "Руси уходящей",
или "сознательно" надеяться,
что новый закон о местном са�
моуправлении поможет нам
безболезненно распрощаться
с "Русью советской". 

ЗАО "Гагаринское" — един�
ственный выживший на всю
округу осколок "старой дерев�
ни" доперестроечного образ�
ца. Здешний председатель
Владимир Андреевич Сень�
кин, родившийся в одной из
местных слобод в крестьян�
ской семье без малого полве�
ка назад, своим нравственным
и гражданским долгом считает
поддерживать жизнь во всех
окрестных поселениях, земли
которых входят в его сельхоз�
предприятие. Каждую тропоч�
ку здесь он обмерил своими
ногами с малых лет, еще когда
ходил пешком за пять киломе�
тров в Бибиковскую восьми�
летнюю школу, а потом — уже
за двенадцать — в Голунскую
среднюю. После армии рабо�
тал в родном хозяйстве (тогда
совхоз "Родина") водителем,
заочно учился в техникуме на
агронома. Когда уже работал
агрономом, выбрали его сек�
ретарем партийной организа�
ции, и райком направил пер�
спективного, толкового парня
учиться на Высшие партийные
курсы. Пройдя всю цепочку
школы кадров в 30 лет (в 1986
году), он стал председателем
хозяйства. Так что, считай,
почти два де�
сятка лет он
здесь управля�
ет. Была, прав�
да, за 20 лет не�
большая "отлуч�
ка" от родного
хозяйства: в
1989 году из
Новосильского
района Корса�
ковский решили
в ы д е л и т ь ,
Сенькина как
хорошего орга�
низатора по�
просили возгла�
вить орготдел райкома, кот�
тедж в новом райцентре Кор�
саково дали. Но он с годок по�
терпел "на бумажках", и взмо�
лился: "Отпустите меня в мой
Гагаринский Хутор, там за хо�
зяйством догляд нужен, про�
падет ведь…".

Ине пропали, держатся до
сих пор, да так, будто и
перестройки, и реформ

никаких не было. Как держали
стадо в тысячу голов скота, так
и держат, как был коллектив в

полтораста человек, так и сей�
час столько же работает. Ниче�
го не ухудшилось, показатели
только улучшились: надой от
коровы вырос до 3,5 тысячи
килограммов, урожайность
сейчас больше 30 центнеров
зерна на круг. Ну, не "космиче�
ские" высоты, как в иных "ин�
дустриальных" агрофирмах, а
хорошие, середняцкие. И лю�
ди в Гагаринском Хуторе се�
редняками живут. Во дворах у
всех полно скотины — зерно
дают за аренду земли по четы�

ре центнера за каждую долю.
Если надо больше — пожалуй�
ста, получи по малой цене "на
заработанный рубль". Загля�
нула я на подворья к Тимошки�
ным, к доярке Татьяне Орло�
вой — по две коровы у них, те�
лята, поросята, индейки, гуси,
утки… Гагаринский Хутор свое
название оправдывает: берега
всех трех здешних речек — Зу�
ши, Грунца и Филинки — да ру�
чьев и прудов домашней пти�
цей усеяны.

Через запруду на ферму
съездили, а оттуда — в
один из летних лагерей,

очень хотелось после ново�
сильских пустых коровников
на здешние — живые — погля�
деть. На Гагаринской МТФ жи�
вотноводческие помещения
крепкие, где надо побелены,
ворота, полы, рамы окон под�
правлены, транспортеры на
ходу, корма  (сено в тюках, ук�
рытые "горы" силоса) — возле
самой фермы. Все как у хоро�
шего крестьянина на домаш�

нем подворье. С гагаринскими
доярками уже в летнем лагере
знакомились: Цира  Газишви�
ли, Надежда Жилина, Анна Се�
лихова, Мария Вепренцева
(зав. фермой), Татьяна Орлова
с главным зоотехником Раи�
сой Николаевной Орловой
после дойки обсуждали, кого
из "Гагаринского" в район по�
шлют "поздравляться" на День
работников сельского хозяй�
ства. Согласились — лучше
Надежды Колесёнковой с Го�

ловкинской МТФ хозяйство
никого не представит: и семья
у нее хорошая, и показатели —
3�е место в районе по надоям.
В загоне за их спинами уже по�
доенные коровки гуляли — и
симментальской породы, и
черно�пестрой… Сытые, чис�
тые, спокойные. Рев электро�
дойки затих, и тишина обеден�
ная застыла над простираю�
щимися далеко вокруг холма�
ми.

… Я скажу: не надо рая,
Дайте "Родину" мою!

— опять, теперь уже весело,
цитирую "последнего поэта
деревни". Светло�русый Сень�
кин улыбается застенчивой
улыбкой: он хоть, и правда,
свой совхоз "Родина" (так он
по старой памяти хозяйство
зовет) любит, но слов краси�
вых избегает. "Я — хозяй�
ственник", — говорит. Красоту

дела он цифрами выражает, а
не стихами. И живописно чер�
неющую за тырлом, на фоне
лесистых холмов, зябь тоже
цифрами оценивает. А цифры
— невеселые.

— Вот мы зябь пашем, не�
сем затраты, на последние ко�
пейки вздорожавшее горючее
покупаем, готовим технику к
весне, а что нас ждет, не зна�
ем. Весна придет, что сеять? Я
имею в виду — что в цене бу�
дет? Вот рапс, говорят, нынче
востребован. А на будущий
год все понасеют его, как с
пшеницей было — куда де�
вать, пойдет по дешевке. Госу�
дарство от регулирующей ро�

ли отказалось. Что потребно
от села, по какой цене, кому?
Ничего не знаем, методом
проб и ошибок работаем — а
это слишком дорогое, разори�
тельное удовольствие. Да и
правительство, похоже, само
все по случаю решает. Вот
сейчас предлагают строить
комплексы, увеличивать пого�
ловье коров, на это дадут кре�
диты — а какая цена на молоко
будет, когда придет пора за
кредиты рассчитываться? Ес�
ли такая же, как теперь, при
постоянном росте цен на
энергоносители — мы прого�
рим. Вот как нынче: цена тон�
ны зерна до двух тысяч рублей
упала, а горючее с восьми ты�
сяч до четырнадцати подоро�
жало. Кто нас защитит? Ведь
эту ситуацию разрулить может
только государство, мы сами
не в силах что�либо изменить.

Есть союз промышленников,
предпринимателей, а союза,
скажем, сельских товаропро�
изводителей, который отстаи�
вал бы наши интересы на госу�
дарственном уровне — нет. Аг�
рарные партии только теоре�
тически существуют, о нас на
местах вспомнят, только когда
на выборы идти. Поэтому мы
ни на кого не рассчитываем,
только на самих себя: я верю в
сознательность своих одно�
сельчан, они доверяют мне,
так вместе и держимся.

За разговором добрались
до машинного двора.
Глянула — техника виды

видавшая. Но — много и на хо�

ду. Это говорит о том, что ме�
ханизаторы знают: заработок
будет — достойный и в срок,
но чтобы зарабатывать — тех�
нику надо беречь, и берегут.
Новое — трактор, машину,
комбайн — хозяйство может
себе позволить купить, но
только по одной единице в год
(вот за последнее время два
комбайна отечественных при�
обрели), а так больше "по ме�
лочи": плуг, культиватор, сеял�
ку, да и то с трудом. Парк дер�
жится благодаря сознательно�
сти механизаторов. Есть ком�
байны, "Енисеи", с 89�го года,
а работают, и по 300—400 тонн
зерна еще намолачивают. Ко�
нечно, это не заморский но�
венький "Джон Дир", что в де�
сять раз мощнее. Да что там!
Бывает, тракторы ДТ�75, кото�
рые пускачом заводят, исполь�
зуют.

— Да, — вздыхает Сенькин,
— техника — беда наша. Но это
и беда правительства, считаю.
О космосе говорят, а нам на
земле работать нечем. Мы — не
худое хозяйство, среднее. Но
не можем удержать тяжесть се�
годняшних дней, с каждым го�
дом энергонасыщенность наша
уменьшается, тянемся сохра�
нить нажитое, но время свое
берет. И я благодарен нашим
механизаторам за то, что они
умеют со временем бороться.

В этом месте Сенькин за�
был про уныние. Взгляд его
обрел задушевную, мечта�
тельную даже, нежность и
огонь.

— Вот говорят: на Западе
техника десятки лет держится
в идеальной сохранности, ме�
ханизаторы, мол, там такие
умелые и аккуратные… Да они
там по 50 га в год пашут, а у
нас "Кировец" в год по тыще га
одолевает, и все живой. Да
наш механизатор… вот по�
ставь европейца в наши усло�
вия, посади на "Енисей" 89�го
года, а нашего на "Джон Дир",
и еще посмотрим, кто как по�
работает!

…Любит председатель
Сенькин своих трактористов и
доярок, всей душой за них бо�
леет. Жалеет их. Совсем он
старорежимный. Вот ему ска�
зали в свое время — по закону
водопровод надо в районное
ЖКХ передать, а ты, мол, про�
изводством занимайся, "утра�
ивай", так сказать. А водопро�
вод — это не твое дело, пусть

другие, кому положено,
следят и тратятся. Этот
тезис хорош для мене�
джера, но не для предсе�
дателя. Сенькин содер�
жит за счет хозяйства
две башни водонапор�
ные, скважины. Знает, у
районного ЖКУ нет ни
средств, ни специалис�
тов, чтобы, скажем, глу�
бинный насос поменять.
И будут люди без воды. А
это нехорошо, люди�то
наши. Но на все социаль�
ные нужды не хватает у
хозяйства средств — од�
но дело, медпункту там
помочь, клубу… А вот что
школы порядочной у га�
гаринских детей нет —
двадцать лет в "приспо�
собленном помещении"
ютятся — эту задачу хо�
зяйству решить не по си�
лам…

Нет у нашего Сень�
кина "бешеных"
нефтяных долла�

ров, на которые бы он
мог купить такую "сталь�

ную конницу", какая есть у
"Нобеля". Но зато его родная
деревня — "как таковая, какой
мы привыкли ее понимать в
России" — жива. Может быть,
это упорное стремление вы�
жить хозяйств�середнячков и
несвоевременно, и не в планах
правительства, делающего
ставку на "крупное агропро�
мышленное производство".
Но так понимает сердцем и ду�
шой нужды своего края наш
герой. А чувство любви к Роди�
не, оно нелогично. Но им силь�
ны русские, и за счет этого
всегда выживали.

Татьяна ПАВЛОВА.
Корсаковский район.

ЗАВТРА — ДЕНЬ РАБОТНИКОВ СЕЛЬСКОГО ХОЗЯЙСТВА И ПЕРЕРАБАТЫВАЮЩЕЙ ПРОМЫШЛЕННОСТИ

Несвоевременный председатель
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Считанные дни остались
до окончания сезона заго�
товки силоса. По информа�
ции облсельхозуправления,
на сегодняшний день его за�
готовлено более 500 тысяч
тонн. Корм высококачествен�
ный, так как при его произ�
водстве в основном исполь�
зовались краснодарские, ро�
стовские, ставропольские
гибриды кукурузы.

При заготовке силосной
массы активно используются
бактериальные закваски,
благодаря которым возрас�
тает питательность корма.
По завершении заготовки
силоса потребность в кормах
по области будет полностью
закрыта.

Наталья ЗАРУБИНА.

Кормов
вдоволь

Д !

Подлежит обязательной сертификации
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В МЭРИИ
ОРЁЛ ОБЕСПЕЧЕН ПЛОДООВОЩНОЙ

ПРОДУКЦИЕЙ НА 100%
Ход заготовки и закладки плодо�

овощной продукции стал одним из ос�
новных вопросов на состоявшемся не�
давно в орловской мэрии совещании.
Как отметил начальник управления тор�
говли и потребительского рынка Орла
А.М. Лазарев, для бесперебойного
снабжения муниципальных предпри�
ятий и учреждений социальной сферы
города нужно заготовить и заложить на
хранение не менее 2383 тонн картофе�
ля, 2276 тонн овощей (1031 тонну капу�
сты, 452 тонны моркови, 449 тонн свек�
лы, 345 тонн лука�репки и 317 тонн
фруктов) урожая 2005 года. 

Необходимые для Орла объемы
плодоовощной продукции и картофеля
обеспечиваются на основании догово�
ров�поставок (контрактов) с сельхоз�
производителями и заготовителями
Орловской области всех форм соб�
ственности. В этот раз тендерные тор�
ги на поставку сельскохозяйственной
продукции выиграли ОАО "Нива � пло�
доовощ" (на его долю приходятся ос�
новные объёмы поставок овощей),
СПК "Березки", ОПО "Союз Орловщи�
ны", Урицкое райпо, Кромское райпо,
Новосильская заготконтора, Болхов�
кооппродукт, фермерские хозяйства
области на общую сумму  4,5 миллиона
рублей.

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНЫЙ
РАЙОН
ЗАСЕДАНИЕ

КООРДИНАЦИОННОГО СОВЕТА
Вчера в районной администрации

состоялось традиционное заседание
координационного совета по межве�
домственному взаимодействию в сфе�
ре профилактики распространения
наркомании и СПИДа среди населения.

В работе комиссии приняли участие
представители отделов по делам мо�
лодёжи, социальной защиты населе�
ния и образования, а также сотрудники
управления Госнаркоконтроля по Ор�
ловской области, подразделения по
делам несовершеннолетних Железно�
дорожного РОВД, врачи Центра про�
филактики СПИДа, областного нарко�
логического диспансера и поликлиник.
Не оставили без внимания это меро�
приятие и представители учебных за�
ведений района.

В ходе заседания прошло обсужде�
ние мер по противодействию распро�
странения наркотических средств на
территории района и выработке основ�
ных направлений плана совместной
профилактической работы всех служб
на 2006 год. 

СЕВЕРНЫЙ РАЙОН
НАРУШЕНИЕ И НАКАЗАНИЕ
Комиссия по делам несовершенно�

летних и защите их прав при админис�
трации Северного района с начала те�
кущего года провела более 20 заседа�
ний, на которых было рассмотрено
около 200 протоколов. 

Комиссия рассматривала такие на�
рушения, как мелкое хулиганство, рас�
питие спиртных напитков в обществен�
ных местах, мелкое хищение и другие. 

Нарушители были оштрафованы на
общую сумму более 23 тысяч рублей.  

Информагентство
"Орловской правды".

Владимир Алексеевич Фила�
тов отслужил в армии 23 го�
да. В 1994 году он проходил

службу в воинской части, располо�
женной на Украине. В том же году
В.А. Филатов со своей семьей, со�
стоящей из четырех человек (жена
и две дочери), был поставлен в Ор�
ле на льготную очередь уволенных
военнослужащих, нуждающихся в
жилье, так как предполагал уво�
литься в связи с организационно�
штатными мероприятиями. Однако
в 1994 году он уволился по семей�
ным обстоятельствам, но об этом в
жилотдел Советской администра�
ции г. Орла не сообщил. Тут нужно
объяснить, что по Закону РФ "О
статусе военнослужащих" увольне�
ние со службы по семейным обсто�
ятельствам не является основани�
ем для постановки на льготную оче�
редь и получения жилья. С июня
1995 года Филатов служил уже по
контракту в воинской части в При�
морском крае и был уволен прика�
зом от 17.05. 99 г. по оргштатным
мероприятиям. Вот теперь он полу�
чал законное право быть постав�
ленным в льготную очередь на по�
лучение жилья от государства. 

"До марта 1999 года, — как со�
общает глава администрации Со�
ветского района г. Орла С.А. Моро�
зов, — В.А. Филатов в администра�
цию подлинников документов, под�
тверждающих льготу, не предста�
вил. Поэтому и был снят 11.03.99
года с районной очереди на жилье.
Вопрос о восстановлении В.А. Фи�
латова в очереди дважды рассмат�
ривался жилищной комиссией Со�
ветского района, но восстановить
его в льготной очереди до 2003 го�
да законных оснований не было,
так как он категорически отказы�
вался сдать подлинники докумен�
тов, дающих ему право на жилье.
Трижды жалобы Филатова на по�
становление Советской админист�
рации г. Орла о снятии его со льгот�
ной очереди рассматривались в су�
дебных инстанциях. И трижды ему
было отказано в восстановлении
льготной очереди и было предло�
жено сдать подлинники докумен�
тов".

Пытаясь доказать свое право
быть восстановленным в льготной
очереди, В.А. Филатов утверждал,
например, что в 1998 году предъяв�
лял в администрацию Советского
района ходатайство командира во�
инской части из Приморского края
о том, что он подлежит увольнению
в связи с организационно�штатны�
ми мероприятиями, чтобы его не
сняли с очереди. Однако эти его
слова не нашли подтверждения в
ходе судебных разбирательств. Ко�
мандир этой части ответил на за�
прос суда, что все документы, не�
обходимые для постановки в оче�
редь, Филатов получил при уволь�
нении вместе с предписанием, т.е.
в мае 1999 года.

В судебных заседаниях было ус�
тановлено, что работники админи�

страции Советского района г. Орла
на протяжении нескольких лет пы�
тались от Филатова получить под�
линники документов, подтвержда�

ющих его право состоять в льгот�
ной очереди на жилье, но он их не
представил. В 1999 году Филатов
показал в администрации подлин�
ные документы, дающие ему право
на новую постановку в льготную
очередь на жилье, — из воинской
части, расположенной в Примор�
ском крае. Но он отказался пере�
дать подлинники, а копии к рассмо�
трению не принимаются, чтобы ис�
ключить возможность постановки
на льготную очередь сразу в не�
скольких местах.

Может быть, Филатов раздумы�
вал, куда ему лучше представить
подлинники? В июле 2003 года пос�
ле того, как он представил все не�
обходимые документы в админист�
рацию Советского района г. Орла,
он был поставлен в льготную оче�
редь на жилье. И теперь Филатовы
стали добиваться, чтобы им дали
квартиру как можно скорее. По�че�
ловечески их желание было понят�
но. Но впереди них в льготной оче�
реди на жилье стояли многие быв�
шие военнослужащие. Как же их
можно растолкать в стороны, чтобы
получить квартиру вперед, и кто же
это может позволить?

Виюне нынешнего года на при�
ем к заместителю губернато�
ра Т.П. Кравченко приходила

жена В.А. Филатова — Татьяна Ни�
колаевна — по вопросу выделения
жилищного сертификата ее мужу
как офицеру запаса. Она ссылалась
на сложное финансовое положение
семьи, на свое плохое здоровье. 

Зам. председателя региональ�
ной комиссии по реализации про�
граммы ГЖС Т.П. Кравченко объяс�
нила ей, что В.А. Филатов включен
в список участников подпрограммы
"Государственные жилищные сер�
тификаты" по Орловской области
на 2005 год под номером 349 в со�
ответствии с датой принятия на
учет нуждающихся в жилье
(10.07.2003 г.). В нынешнем году
государственные жилищные серти�
фикаты выдаются участникам под�

программы, не имеющим жилья и
состоящим в очереди с 1996 —
1997 годов.

На карточке личного приема, где
зафиксирован прием Т.Н. Филато�
вой, стоит виза Т.П. Кравченко: гла�
ве администрации Советского рай�
она г. Орла С.А. Морозову ("Прошу
разобраться с очередью на жилищ�
ный сертификат военнослужащего
В.А. Филатова") и начальнику обла�
стного управления соцзащиты 
Н.В. Ужокину ("Прошу оказать ма�
териальную помощь инвалиду вто�
рой группы Т.Н. Филатовой"). И по
линии соцзащиты женщине была
выделена материальная помощь в
размере 2000 рублей. 

Желая получить квартиру вне

очереди, Филатовы написали пись�
ма в Министерство обороны, Пре�
зиденту России о том, что живут в
невыносимых условиях и что обла�
стные власти их обижают, не пре�
доставляя жилье.

А областные власти могут сей�
час предоставить им квартиру,
только нарушив закон и права дру�
гих бывших военных, стоящих в
очереди на льготное жилье далеко
впереди Филатовых. У Филатовых
была возможность стоять в этой
очереди с 1999 года, и тогда у них
был бы шанс получить жилье уже
достаточно скоро, но они же сами
не использовали эту возможность,
отказавшись представить подлин�
ники документов. Кого же теперь
винить в том, что очередь отодви�
нулась? 

Да, государство в большом
долгу перед военными — пе�
ред своими защитниками.

Пытаясь решить острейшую проб�
лему обеспечения военнослужа�
щих жильем, правительство приня�
ло федеральную программу "Госу�
дарственные жилищные сертифи�
каты" (ГЖС) на период по 2010 год.
Однако денег на нее из федераль�
ного бюджета выделяется недоста�
точно, поэтому очередь движется
черепашьими шагами. И выдаются
сертификаты по регионам пропор�
ционально количеству очередни�
ков. В Приморском крае, напри�
мер, как сообщила на днях "Комсо�
мольская правда", в очереди на
ГЖС — 2621 семья военнослужа�
щих, а сертификатов выделено
только 78. Прежде по Закону "О
статусе военнослужащих" местные
администрации были обязаны в
трехмесячный срок обеспечить
уволенных военнослужащих жиль�
ем. Но это было нереально и поэто�
му повсеместно не выполнялось. А
с 1 января 2005 года, по закону о
"монетизации", эта обязанность с
местных администраций вообще
снята. 

Вот несколько цифр. За период

с 1999 по 2004 годы (в 1998 году го�
сударственные жилищные серти�
фикаты еще не выделялись) в Ор�
ловскую область в соответствии с
приказами Минфина России при�
шло 368 сертификатов на сумму
115, 3 млн. рублей. В 1999 году, на�
пример, было выдано 93 сертифи�
ката на сумму 16,7 млн. рублей, в
2004 году — 37 сертификатов на
сумму 19 млн. рублей. В 2005 году
выделено 37 сертификатов с лими�
том финансирования из федераль�
ного бюджета 25,2 млн. рублей. 

Недавно в одной из местных га�
зет сообщалось, что "Филатовы
живут на полуразвалившейся ста�
рой даче за городом в антисани�
тарных условиях", что их дочери

приходится делать уроки чуть
ли не в палатке на берегу реч�
ки.

Мы располагаем данными о
результатах проверки, прове�
денной 28 сентября 2005 года
комиссией в составе начальни�
ка ЖКО администрации Совет�
ского района А.А. Гурцева, зам.
начальника ЖКО Н.А. Роднова,
главных специалистов ЖКО
Н.В. Гришиной и А.А. Козина по
обследованию жилищно�быто�
вых условий В.А. Филатова и
его семьи. Комиссия побывала
в двухкомнатной квартире ма�
тери Филатова в переулке Дар�
вина, в которой зарегистриро�
вана эта семья. По словам со�
седки из другой квартиры, обе
дочери Владимира Алексееви�

ча живут здесь, у бабушки. А учи�
тельница младшей дочери из шко�
лы №16 подтвердила, что всегда,
когда в этом есть необходимость,
звонит ее бабушке. Вот и накануне
учительница позвонила и предуп�
редила, что в классе карантин и де�
вочку в школу приводить не надо. 

По официальным данным, семья
Филатовых снимала в поднаем жи�
лье в доме на ул. Розы Люксембург.
Кстати, недавно они нашли свобод�
ную квартиру в том же доме, где
живет мать Владимира Филатова.
Его жена привела комиссию в квар�
тиру, которую они с мужем собира�
ются снимать в ожидании своего
жилья. Комнаты требуют ремонта,
но разве это большая проблема?

А потом Филатова показала чле�
нам комиссии дачу в обществе
"Цон", на которой, если верить ста�
тье в той газете, эта семья унижен�
но прозябала в роли бомжей. Со�
сед же по даче сообщил, что никог�
да Филатовых здесь не видел.

По�житейски понятно желание
Филатовых сгустить краски и пре�
поднести свое жилищное положе�
ние как невыносимое. Но зачем же
обманывать даже газету, куда об�
ратились за помощью, не сообщив
ей реальной информации? Впро�
чем, эта газета, видимо, сама по�
желала обмануться, увидев в дан�
ной ситуации возможность метнуть
критические стрелы в чиновников
областного масштаба… 

А еще в той же газетенке изла�
гался просто фантастический сю�
жет: дескать, если бы об этой се�
мье написала "Орловская правда",
то Филатовы давно бы жили в но�
вой квартире.

Мы благодарны за столь высо�
кую оценку возможностей нашего
издания. Мы искренне сочувствуем
проблемам этой семьи и желаем ей
поскорее получить квартиру. Но мы
за то, чтобы добиваться защиты
своих интересов честными спосо�
бами.

Людмила СТАВЦЕВА.

Хроника одного 
сертификата

СИТУАЦИЯ

Сегодня, в эпоху перемен, когда ежедневно возникают сложные
коллизии как в судьбе страны, народа, так и отдельного
человека, появилось много людей, присваивающих себе
исключительное право мессианства, называющих себя
бескорыстными защитниками народных интересов. Эти люди
создают мифические правозащитные организации или даже
"национальные" комитеты, "суперправдивые" СМИ, которые
грозятся всех нас осчастливить и добиться справедливости для
всех и во всем.
Недавно некая газетенка взахлеб рыдала о судьбе офицера
запаса Филатова, якобы оставшегося без квартиры по вине
местных чиновников. При этом утверждалось, что прежде эта
семья обращалась в "Орловскую правду", но ей здесь будто бы
отказали в помощи.
А что же произошло на самом деле?

Темы, поднятые Президентом Российской

Федерации 27 сентября 2005 года 

в прямом эфире, по�прежнему в центре

внимания средств массовой информации

страны. 

Дотошные журналисты из еженедельника
"Аргументы и факты" подсчитали, что Влади�
мир Путин за 2 часа 50 минут ответил на 60 вы�
бранных вопросов. Один миллион вопросов
главе государства задали по телефону, более
100 тысяч пришло в виде СМС�сообщений,
свыше 43 тысяч — по Интернету. Помимо Рос�
сии и Латвии, где была установлена передвиж�
ная телевизионная станция, вопросы поступа�
ли также из Казахстана и Швеции.

По мнению комментаторов, президент во
время "прямой линии" не только не уходил от
острых проблем, но и сам выбрал, готовясь к
беседе с гражданами страны, наиболее острые
обращения. Он продемонстрировал глубокое
понимание всех житейских проблем, которые
волнуют людей, — жилье, больницы, школы,
детская беспризорность, СПИД, армия. Глава
государства ясно очертил круг насущных во�
просов, пути их расширения.

По мнению "Комсомольской правды", это
не случайно. Как известно, в начале сентября
было объявлено о реализации четырех страте�
гических программ — в области здравоохране�
ния, образования, ЖКХ и сельского хозяйства.
На эти программы выделены беспрецедентно
большие бюджетные средства. И весьма похо�
же, что президент решил оказать этим инициа�
тивам свою мощную пропагандистскую под�
держку.

Правда, некоторые российские либерально�
демократические издания окрестили "прямую
линию" президента с народом не иначе как по�
литическим пиаром, своеобразным началом
предвыборной кампании. В этом "Независи�

мую газету" и еженедельник "Коммерсант"

не разубедил даже конкретный ответ Путина на
вопрос о третьем сроке его президентства.
"Моя задача — не вечно сидеть в Кремле, —
сказал он, — а создать условия для того, чтобы

к власти приходили молодые, грамотные, эф�
фективные управленцы. А я, как говорят воен�
ные, найду свое место в строю…".

Как бы полемизируя с либералами, ежене�
дельник "Труд�7" считает, что Владимир Путин
если и начал избирательную кампанию, то не
персональную. Известный политолог, член
Президиума совета по внешней и оборонной
политике, профессор МГИМО Алексей Пушков
в газете "Труд�7" делится своими мыслями по
этому поводу. Он считает, что активность пре�
зидента объясняется стремлением обеспечить
решения двух политических задач. Первая —
дать населению почувствовать результаты сво�
его правления во время второго срока. Руково�
дитель государства за это время попытается
убедительными мерами опровергнуть ощуще�
ние, что в России проводится исключительно
либеральный курс. Вот почему именно сейчас
объявлено о начале реализации стратегичес�
ких социальных программ. То есть фактически
— это стратегия, которая должна обеспечить
успешность второго срока правления прези�
дента Путина. По мнению политолога, с этим
связана и вторая задача, которая состоит в

том, чтобы создать серьезную политическую
основу для выдвижения преемника Путина. Со�
гласитесь, если социальная политика властей
не популярна в народе, то у преемника шансов
значительно меньше. Если же эта политика по�
пулярна, то и преемник будет ассоциироваться
с ней, и у него будет много шансов занять мес�
то Владимира Путина, обеспечить таким обра�
зом преемственность власти.
Хотя до выборов главы государства еще

немало времени, но многие издания уже

активно включились в поиски преемника

Путина. К примеру, известный

ежемесячник "Совершенно секретно"

поспешил открыть специальную рубрику

"Спецоперация "Преемник". 

Автор статьи "Неличное дело Сергея Ивано�
ва" в числе претендентов называет немало
имен: Борис Грызлов, Дмитрий Козак, Дмитрий
Медведев, Сергей Миронов, Дмитрий Зеле�
нин, Александр Ткачев, Александр Хлопонин и
др. Весь же обширный материал в номере — о
нынешнем министре обороны Сергее Иванове.
Материал — в основном негативный, явно
предвзятый, как он, якобы, армию развалил,

какой политик никудышный… Мол, посмотри�
те, господа избиратели, разве Иванов достоин
быть главой государства! Что ж, по всей види�
мости, либерал�демократы уже начали свой
избирательный пиар…

Пожалуй, правые силы уже определились со
своим кандидатом — это Касьянов, бывший
глава российского правительства. Ряд изданий
о нем рассказывает чуть ли не в каждом номе�
ре. Естественно, имидж самый привлекатель�
ный: экономист отличный, семьянин хороший,
умеренный либерал, приверженный к демокра�
тическим ценностям, борец с коррупцией…

Газета "Трибуна" в статье "Как дважды вой�
ти в один Кремль" пишет, что в 1978 году сер�
жант роты почетного караула Кремлевского
полка Михаил Касьянов демобилизовался из
рядов Советской Армии. Спустя 30 лет, в 2008
году, бывший премьер�министр России мечта�
ет вернуться в Кремль, но уже президентом.
Крепко поразмышляв последние три месяца
(аккурат после возбуждения уголовного дела
против него), Михаил Михайлович "не корысти
ради, а токмо волею" униженного и оскорблен�
ного российского народа принял нелегкое ре�
шение начать активное участие в политической
жизни страны. Как иронизирует газета, "мил�
лионы уже плачут от счастья…".

В "раскрутку" будущего президента включи�
лись не только либерал�демократические силы
России. Касьянов, по сообщениям зарубежных
агентств, дважды побывал в США, встречался с
конгрессменами и сенаторами, видными дея�
телями различных партий. Смотрины, как пи�
шет американская пресса, прошел успешно,
как говорится, получил благословение на борь�
бу за высокий пост. Кроме того, обещаны и не�
малые суммы в долларах на проведение его из�
бирательной кампании.

Правда, Касьянову на пути к вершине власти
необходимо доказать, что он честный и поря�
дочный человек, а не вор, заполучивший неза�
конным путем три или четыре дорогостоящие
дачи. На Руси издревле казнокрадов не любят…

Обзор подготовил Александр МАКУШЕВ.

ОБЗОР ПРЕССЫ

О чём пишут российские газеты

Конкурсный управляющий ДОАО «Кромская ПМК�1»

(303200, Орловская область, п. Кромы, пер. Маслозаводской, 9)
сообщает о проведении повторных открытых торгов

в форме аукциона.
Лот №3. Административное здание, 1�й этаж — 265,7 кв. м.

Начальная цена лота — 423200 руб.
Задаток — 20% от начальной цены лота, шаг аукциона — 2%

от начальной цены лота.
Торги состоятся 31.10.2005 г. в 11.00 по адресу: г. Орел, ул.

Лескова, 19, 3�й этаж, каб. 1.
Заявки на участие в торгах по установленной форме с

прилагаемыми к ним документами принимаются начиная с
момента публикации до 24.10.2005 г. ежедневно в рабочие
дни с 10.00 до 13.00 по московскому времени по адресу: 

ул. Лескова, 19, 3�й этаж, каб. 1.

К участию в торгах допускаются физические и юридические
лица, своевременно подавшие заявку на участие в торгах и
другие необходимые документы, обеспечившие поступление
задатка до 13 часов 24.10.2005 г. на расчетный счет: ДОАО
«Кромская ПМК�1» р/сч 40702810547000150018 в Орловском
ОСБ № 8595 г. Орел, БИК 045402601, к/сч
30101810300000000601, ИНН/КПП 5714000781/571401001.

Дополнительная информация по тел.

8�910�748�59�19 или (80862) 41�04�72.

К о л л е к т и в  ф и р м ы
« Л А Д  С П »
п о з д р а в л я е т

доблестных тружеников 
сельского хозяйства,

уважаемых работников АПК,
жителей Орла и области

с Днем работников сельского хозяйства
и перерабатывающей промышленности!

Пахнет хлеб 
и солнцем, и землей.

И слезой, и ветром, 
и грозой.   

Сколько в нем 
заботы и труда,
Сколько людям 
он несет добра!

Со своей стороны мы выражаем уверенность в

том, что поставляемая нами техника, всем извест�

ные и постоянно совершенствуемые комбайны

«Дон», послужит вам верой и правдой в любых, по�

рой самых трудных условиях.

Крепкого вам здоровья, наши дорогие хлеборобы,

новых трудовых свершений, добра и благополучия!

ООО «ЛАД СП», г. Орел, ул. Машиностроительная, 6.
Тел.: 72�44�40, 72�44�20, 72�44�22.

Подлежит обязательной сертификации.

                     ЗАКУПАЕТ:
ячмень фуражный, ячмень пивоваренный,
пшеницу 3—5-го классов, рожь группы А, Б.

                                                         Адрес: г. Орел, Кромской проезд,
                                                              д. 2, 3-й этаж, ком. 3-10.

ПРЕДЛАГАЕТ АГЕНТСКИЕ УСЛУГИ:
по заключению договоров на продажу зерна, 
отгрузку зерна ж.д. транспортом,
таможенное оформление груза.

ООО «Евро-Финанс»

Тел.: 8 (0862) 70-04-95, 
                               70-11-35,

                                72-08-82. 
       Тел. 8 (245) 2-21-13.

ФОНД ИМУЩЕСТВА ОРЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ
(г. Орел, ул. Ленина, 37�а)

сообщает о проведении
28 ноября 2005 г. в 15 час. 00 мин.

открытого конкурса по отбору страховщиков
для осуществления обязательного страхования

гражданской ответственности владельцев 
транспортных средств,

находящихся в муниципальной собственности
Малоархангельского района Орловской области.

Прием конкурсных заявок
с 27 октября до 17 час. 00 мин. 25 ноября 2005 г.
Условия конкурса определены конкурсной доку*

ментацией, приобретаемой в фонде имущества.
Срок заключения договора ОСАГО — в течение 20
дней с даты подведения итогов конкурса.

Телефон для справок (0862) 76�01�93,

факс (0862) 47�54�99.

ОАО «ЛИВНЫАГРОСТРОЙ»
срочно требуются на работу:

� главный инженер,

� прораб
(со стажем работы не менее 3 лет). Оплата согласно договору.

Предоставляется жилье в г. Ливны.
Обращаться по адресу: г. Ливны, ул. Железнодорожная, 10�а.

Телефоны: (08677) 2�21�07, 3�14�69.

Р Е К Л А М А  И  О Б Ъ Я В Л Е Н И Я

Управление общего и профессионального образования адми�
нистрации Орловской области выражает глубокое соболезнова�
ние директору государственного образовательного учреждения
Профессиональный лицей № 9 г. Орла Виктору Семеновичу Чижи�
кову в связи со смертью его матери.

Областной комитет ветеранов войны и воинской службы выра�
жает глубокое соболезнование бывшему областному военному
комиссару Владимиру Павловичу Звездину в связи со смертью
его  жены.

Профессиональный лицей № 12 им. В. А. Русанова, совет дирек�
торов учебных заведений начального профессионального образо�
вания выражают искренние соболезнования директору ПЛ № 9
Виктору Семеновичу Чижикову в связи со смертью его матери.

С О Б О Л Е З Н О В А Н И Я

А д м и н и с т р а ц и я  В е р х о в с к о г о  р а й о н а

О р л о в с к о й  о б л а с т и
сообщает о проведении

10 ноября 2005 г. в 11 часов

открытого конкурса

по отбору страховых организаций

для обязательного страхования гражданской 

ответственности владельцев транспортных средств,

находящихся в муниципальной собственности

Верховского района.
Для участия в конкурсе необходимо представить докумен�

тацию согласно существующему положению.
Заявки на участие в конкурсе принимаются по адресу:

п. Верховье Орловской обл., ул. 7�го Ноября, 6. 
Справки по телефону 8 (276) 2�30�90.

Факс 8 (276) 2�34�40.


